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体育

换不换外援
安蒂奇终于表态了
本报记者 李志刚

中超联赛二次转会大门
开启，各支球队，尤其是那些

“有想法”的队伍，都希望利用
这次良机调整队伍结构、壮大
球队实力。而一心夺取亚冠参
赛资格的鲁能泰山，目前的位
置比较微妙，在竞争之中已经
谈不上有什么优势。针对外界
近乎一致的有关鲁能“国内球

员超强，部分外援巨弱”的批
评之声，鲁能到底换不换外
援？这已经成为大家非常关注
的问题，对此安蒂奇终于有机
会正面表态了。

此前很多记者都想针对
“是否换外援”的话题与安蒂
奇交流，但未能觅得良机。在
济南，这个问题总被球队领

队刘敬伟抢着回答“这个问
题我来回答，我们肯定不会
换外援”；联赛客战北京之后
的新闻发布会上，同样的问
题 被 安 蒂 奇 的 翻 译 直 接

“PASS(跳过)”掉，当时翻译
告诉提问的记者“你换一个
问题吧”；此番主场战平贵州
人和之后，有人提问“二次转

会期间，鲁能哪些位置需要
调整”，其实质仍然是“换不
换外援”，安蒂奇当然很明
白，他的答复是“我会尊重俱
乐部的决定”。

“之前的一些传闻，已经
影响到我们一些外援的心
情。”安蒂奇非常严肃地说。他
指的应该是在近两天的训练

中，罗马尼亚外援尼库莱郁郁
寡欢，“踢球本是一件快乐的
事，但一些外援的脸上却没有
了笑容。即便对那些很有天赋
的球员来说，如果踢球时不开
心或者精力不集中，也难以发
挥自己的天赋。我是球队的主
教练，(换不换外援)我会尊重
俱乐部的决定。”

鲁能奖金生变数
本报记者 李志刚

联赛间歇期之后，鲁能
泰山不复此前的神勇，近三
场联赛先是主场负于江苏舜
天，继而客场惨败在北京国
安脚下，本轮又在主场与贵
州人和战成平局。自1999赛
季开始，鲁能一直维持联赛
奖金“四轮一发放”的制度，
此前的三轮联赛分别是2013
中超第13、14、15轮，而在下
轮客场挑战大连阿尔滨之
后，鲁能又要发奖金了，只是
如果严格按照规章办事，这
笔奖金应该泡汤才是。

在鲁能“四轮一发放”的
奖金发放制度中，四轮积5
分，乃是发放奖金的“底线”，
低于5分，奖金便应该扣发。
在过去的三轮联赛中，鲁能
仅拿到了一分，这就意味着，
即便下轮联赛他们客场击败
大连阿尔滨，四轮比赛也只

是拿到4分，并没有达到俱乐
部发放奖金的“底线”。

既然赢了球也拿不到
钱，谁还会拼命？对于鲁能泰
山来说，这是一个既严峻又
现实的问题。据记者了解，前
些年鲁能便注意到本队奖金
发放方式的漏洞，便做了一
些“补充规定”，但由于这些

“规定”是针对鲁能成绩极端
不利的情况，因此一直没有
对外公布。如今鲁能虽然保
住了联赛第二名的位置，但
整体势头又远不如前，正是
需要三军用命努力打一场翻
身仗的时候，俱乐部自然不
会取消教练、球员的奖金。至
于鲁能到底采取什么样的

“救市手段”激发本队士气，
打好客场挑战阿尔滨的比
赛，事涉机密，相信鲁能会三
缄其口，只是在暗中操作了。

图巴助鲁阻恒大
本报记者 李志刚

本赛季鲁能一度有望与
已经完成中超两连冠的广州
恒大掰一掰手腕，但近期糟糕
的成绩却让鲁能迅速被恒大
抛离。在如今的中超积分榜
上，尽管鲁能位居第二，但战
平贵州人和后，给了老大广州
恒大奠定夺冠优势的大好机
会。7月1日，如果恒大获胜，将
领先鲁能11分，如果半程领先
达到两位数，那么恒大本赛季
联赛夺冠将又变成时间问题。

此次广州恒大客场挑战
武汉卓尔的比赛，因为周杰
伦的演唱会被迫延迟，对此
里皮表示“在欧洲不会发生足
球比赛为演唱会让路的事
情”。至于是否执教中国国家
队，里皮的态度是“等我与恒
大的合同到期后，再谈不迟”。
武汉卓尔的现任主帅是曾在
鲁能建立功勋的图巴，鲁能

要想保留争冠的希望，只能
指望图巴率队出手相助了。

如今的恒大，与2006赛
季的鲁能，到底谁更强？这是
一个永恒的话题。图巴表示，

“2006年是我带领鲁能的第
三个年头，我们当时拥有很
多优秀的球员，做得非常不
错。相对来说，我们那里的外
援要差一点，如果外援更好，
成绩可能会更出色。如今的
广州恒大，除了有中国最好
的球员，还有三四名非常好
的外援。”

“武汉队情况困难，但与
中超最强的对手交锋，会激发
我们的斗志。”图巴现在一心
想着阻击广州恒大。而从鲁能
加盟武汉的中场大将李微，也
想出手助老东家一臂之力拖
住恒大，“这场球，我们不会放
弃，肯定会不懈努力。”

漏判点球 失球越位

鲁能拟向足协“说明问题”
本报记者 李志刚

此前的两连败，让鲁能陷入极大的被动之中，他们特别希望能够在主场拿下贵州队。
尽管贵州人和在上半场比赛浪费了三次单刀，但鲁能认为自己其实也十分接近胜利，只
是努力被裁判的错判、漏判所抹杀。“我们会准备材料，按照有关程序向中国足协‘说
明问题’。”鲁能泰山队领队刘敬伟赛后这样告诉记者，他还特意留言“希望各位记
者朋友相互转告一下”。

按照中国足协的规定，球队在没有遇到极为特殊的情况时，“严禁赛后申
诉”，因此鲁能只能选择“说明问题”这样一个中性词汇。刘敬伟认为本场
比赛的澳大利亚籍主裁判卢西恩，在上半时漏判鲁能一粒点球，而下半
时比赛贵州外援拉法在进球前已经越位在先，“不一定外籍裁判的水
平就都是很高，中超联赛没有必要聘请外籍裁判，多锻炼一下咱
们自己的裁判不是很好吗？”

鲁能泰山队领队刘敬伟所说的“漏判点球”，出现在比赛
第40分钟左右，当时杨旭带球杀入贵州人和禁区打算传
球，贵州外援萨利在防守时用手碰到了皮球，杨旭示意
这应该是一粒点球，裁判却表示比赛继续进行。而鲁
能泰山下半场的那粒失球也有异议，贵州外援米
西莫维奇在最后一传时，另一名外援拉法处在
明显的越位位置，裁判最终却认定拉法进球
有效。

▲杭州绿城3：4
大连阿尔滨，绿城队
球员陈中流 (上 )在
比赛中与对手拼抢。

新华社发

安塔尔(右)在比赛中与对方争抢。
本报记者 王鸿光 摄

▲上海申花
1：1广州富力，富
力队球员拉斐尔
(下 )倒钩射门。

新华社发

截止至6月30日
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